

Editorial

CONTINUIDAD DEL PROCESO UNIVERSITARIO

El manifiesto que ayer hizo público la Coordinadora de APAS de Las Palmas, incluyendo una invitación formal a la concentración del próximo día 7 ante el Cabildo Insular de Gran Canaria, supone la continuidad del proceso universitario reemprendido el pasado año con el vigor de los movimientos irreversibles. De nuevo las asociaciones de padres de alumnos, como entidades directamente interesadas en el problema y exentas de condicionamientos políticos o profesionales que desvíen o comprometan la autenticidad de esta reivindicación, toman la iniciativa para dar testimonio de varias cosas importantes.

La primera es que sigue en pie, tan vigente como entonces y esperando realidades, el afán compartido por la inmensa mayoría de los ciudadanos de nuestra provincia y expresado en la voz unánime de doscientos mil manifestantes. La segunda es que no se trata de «conmemorar» simplemente un acontecimiento histórico como el del 7 de julio de 1982, sino exigir que siga siendo operativo y generando respuestas coherentes y justas. Y la tercera, que el lema «Universidad en Las Palmas, ya» es inseparable del sentir colectivo y seguirá activando voluntades hasta su culminación.

En esa certeza, creemos que el primer punto del manifiesto resume de manera oportuna, inteligente y razonable lo que aquí y ahora es preciso conseguir: «ampliar la oferta universitaria en Las Palmas mediante la progresiva implantación de las Facultades de Ciencias y Humanidades que actualmente no tiene». Apenas ha sido esbozado el Centro Superior de Ciencias del Mar, nada se sabe de la Facultad de Bellas Artes prometida por la anterior Administración para el comienzo del curso 1983/84 y se desconocen las previsiones para la continuidad de los estudios de Derecho y Filología, cuyas primeras promociones han concluido el curso inicial.

Este conjunto de estudios, que forman el insuficiente balance de la acción ciudadana del pasado año, deben consolidarse mediante acciones administrativas firmes e inmediatas, pero también extenderse a las disciplinas y carreras que pueden cubrir un primer estadio del desarrollo universitario de la provincia, que, en una visión solidaria y consecuente, es el de la Región Canaria en su conjunto.

La divisa de la reivindicación global fue el arranque de un proceso que continúa abierto y recarga en estos días su patrimonio de razones. Ahora, paulatina pero incansablemente, es preciso ir cubriendo etapas, alcanzar realidades puntuales, completar el arco de la oferta académica y asegurar en todo momento las bases científicas, docentes y materiales que pueden racionalizar el rendimiento de cada una de las metas alcanzadas, al margen de tibias «concesiones» coyunturales.

El resto del manifiesto ratifica su plena justificación y el carácter abierto de la convocatoria, en cuya adhesión deseáramos ver la suma de los entes representativos de la sociedad insular. No para reproducir la manifestación de 1982, que creemos irreplicable por su propia naturaleza, sino para reafirmar la fe en un derecho quizás no escrito ni codificado, pero abrumadoramente elocuente: tanto en el valor intrínseco de la masa que salió a la calle como en la ejemplaridad de su comportamiento, expresivo de una razón serena pero indeclinable.

Desde esta perspectiva, la concentración ante el Cabildo tiene el doble sentido de memorializar los contenidos de un movimiento ciudadano sin precedentes y reivindicar la continuidad del proceso a que dio lugar.

Nuestra adhesión, hoy como el pasado año y desde hace muchos, es absoluta. El Estado español ha experimentado desde julio de 1982 cambios fundamentales que tienen su exacto para-

lelo en los de la Comunidad Autónoma canaria. Cambios que mantienen íntegra una esperanza de progreso en la justicia distributiva y en la canalización de los derechos ciudadanos libremente expresados. La anterior Administración no dio respuesta proporcionada al clamor de Las Palmas, en cuya primera línea estaban, entusiastas, los actuales responsables de la gobernación del país y de la región. En el trayecto de las islas a los órganos del Estado se perdieron y deformaron muchas reivindicaciones legítimas. Ahora, muy pronto si no lo es ya, la Comunidad Autónoma contará entre sus competencias la de la ordenación universitaria. El voto popular ha desplazado el poder a unas manos que son depositarias de muchos valores esenciales, pero sobre todo de uno: la confianza de la mayoría.

Tenemos fe en las respuestas que han de producirse. Esa fe nos faltaba el año pasado y por ello la reivindicación alcanzó aquella memorable tensión multitudinaria. No creemos equivocarnos al entender en el manifiesto de las APAS un tono adecuado a esa nueva confianza, que, en rigor, es confianza en la Autonomía Canaria. Un tono, por otra parte, actualizado en el afán pragmático de acceder sin pausa a nuevas realidades educativas cuando aún perviven en todos los ecos de la exigencia global, idealista y condensada en un lema que se hizo razón y derecho.

El mismo punto de la concentración parece implicar el deseo de no comprometer a las instancias autonómicas en nuevas tensiones regionales, que, si bien carecen de la menor racionalidad, pueden hacer innecesariamente difícil lo que en sí es simple, necesario y razonable. El ejemplo de esta nueva expresión debe estar precisamente en la capacidad de seguir en la brecha justa, ratificarnos en la voluntad de los actos libres y no ceder en el proceso de mejora y cualificación integral que tiene su mejor timbre en el anhelo de educación y cultura.

LA PROVINCIA

La coordinadora de APAS vuelve a la carga

HAY QUE AMPLIAR LA OFERTA UNIVERSITARIA EN LAS PALMAS

- En un manifiesto hecho público ayer anuncia la convocatoria de una concentración para el día 7 delante del Cabildo Insular
- Representantes de la Coordinadora afirmaron que la respuesta dada por la Administración era un sucedáneo de lo solicitado

Un manifiesto de la Coordinadora de APAS para la consecución de una universidad plena en Las Palmas, en el que se acuerda reiterar, ante las nuevas autoridades, la petición de ampliar la oferta universitaria en esta provincia mediante la progresiva implantación de las Facultades de Ciencias y Humanidades y se anuncia una concentración para el día 7 de julio delante del Cabildo Insular de Gran Canaria, fue dado a conocer ayer durante el curso de una rueda de prensa celebrada en Las Palmas con diversos representantes de la mencionada coordinadora.

Rafael Trujillo, presidente de la federación de APAS no estatales, afirmó que la respuesta dada por la Administración a las grandes movilizaciones efectuadas el pasado año por estas mismas fechas había sido un sucedáneo de todo lo solicitado y «es por esto por lo que nos hemos visto obligados a seguir realizando todas las acciones precisas, entre las que se encuentra esta concentración, ante las autoridades del Estado para la consecución de nuestros objetivos que siempre han estado muy claros y que se reducen a la Uni-

versidad en Las Palmas, ya». Hay que recordar que después de todas las movilizaciones populares realizadas el pasado verano la Administración dispuso el inicio de unos estudios de Ciencias del Mar en la Universidad de Las Palmas, que en determinados círculos fue considerada una decisión apresurada y una concesión política que sirviera para acallar el clamor popular por una universidad.

La Coordinadora, que representa a 64 APAS de la provincia, de las cuales 20 son no estatales y 44 estatales, ha

convocado este año una concentración en lugar de una manifestación popular por no repetir acciones que ya en su momento tuvieron gran respaldo popular.

Otro de los puntos del Manifiesto leído señala el carácter inalienable de la reivindicación «que se fundamenta en razones de orden social, económico y poblacional, así como también en los irrenunciables principios de igualdad de oportunidades y del derecho a la educación en todos los niveles».

Rafael Trujillo reiteró que

esta reivindicación es un derecho consagrado en la Constitución Española y que no cabía marginar a un sector importante de la población de la provincia en su acceso a unos estudios universitarios, que representaban un derecho justísimo que hasta el momento estaba siendo negado. En cuanto a la constitución del Consejo Universitario de Canarias, dijo que podía ser esperanzador, mientras las autoridades fueran conscientes del problema planteado y coherentes en sus actuaciones.

Preguntado sobre el resultado obtenido en sus visitas al presidente del Cabildo y alcalde de Las Palmas, dijo que éstas habían sido satisfactorias al haber recibido el apoyo de Carmelo Artiles Bolaños. Con respecto al alcalde añadió que había sido receptor de sus peticiones, pidiéndoles que le hicieran llegar unas conclusiones que pudieran ser elevadas al pleno municipal, sin hacer otra clase de pronunciamiento. El citado Manifiesto invita a todas las Corporaciones locales, partidos políticos, centrales sindicales, entidades

culturales, sociedades recreativas, colegios profesionales, asociaciones de vecinos y, en general, a todos los colectivos y grupos sociales para que expresen públicamente su adhesión y asuman como propios estos objetivos en favor de la universidad en Las Palmas, el día 7, a las 19 horas, delante del Cabildo Insular.

Termina el manifiesto apelando al sentido ciudadano y a la solidaridad de las asociaciones patronales para que faciliten la participación de todos en esta gran concentración.

Fotos: A. MARRERO



RAFAEL STINGA GONZALEZ MARI CRUZ RAMIREZ FERRER

PARTICIPAN
a sus amistades la celebración
de su matrimonio

Arrecife, 30 de junio de 1983

BOUTIQUE DE SEÑORAS

VOGUE

PRECIOS ESPECIALES FIN DE TEMPORADA

Avda. Mesa y Lopez Esquina Plaza de la Victoria
Pasaje (Edificio Vera Cruz) Teléfono 2746 06